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Grand nettoyage des fonds marins Grand nettoyage des fonds marins du port de la Darsedu port de la Darse
Le dimanche 13 octobre, 156 participants dont 30 plongeurs ont participé à ce grand nettoyage des fonds sous-marins du port de la 
Darse. Une réussite totale pour cette manifestation qui a rassemblé toutes les associations du port de la Darse. Des dizaines de pneus, 
de batteries, de bâches, de pare-battages, de plastiques divers, de gobelets… récoltés en 3 heures et tous ces déchets ont fini dans une 
benne. Félicitations à tous pour cette superbe initiative lancée par la direction des ports départementaux.
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Olivier Hugues, 
n o u v ea u  c h ef  d u 
ser vice des por ts 
départementaux
45 ans, marié, trois 
enfants, Olivier Hugues 
occupe le poste de chef 
du service des ports 
départementaux depuis 
le 1er octobre 2019.

Je connaissais parfaitement les lieux car j’habite juste au-
dessus, au col de Villefranche.

C’est par l’aviron que je pratiquais il y a une dizaine d’années 
que j’ai découvert le port de la Darse.

Je suis passionné par la nature et les sports de plein air 
comme la randonnée, la course à pied, le trail, la natation 
en mer, les sports nautiques.

Ingénieur urbaniste, je désirais changer de vie 
professionnelle et j’ai profité de l’opportunité de ce poste 
à responsabilités qui représente une évolution de carrière 
exemplaire et un superbe défi. 

Aujourd’hui, je souhaite remettre les usagers des ports 
départementaux au cœur des décisions, des choix à venir 
afin de créer une osmose parfaite entre ces usagers, 
les élus, les professionnels et les plaisanciers des ports 
départementaux. Avec comme projets à venir les parkings, 
les pontons, les aménagements, les règlements portuaires, 
les bâtiments patrimoniaux... Des ateliers de travail seront 
rapidement mis en place afin de définir la suite des travaux à 
effectuer. La remise à niveau des infrastructures portuaires 
sont maintenant quasiment achevés et c’est une vision à long 
terme qu’il faut à présent partager. L’équipe du service des 
ports, d’une très grande polyvalence, reste bien évidemment 
à l’écoute et au service des usagers. Elle doit servir au mieux 
les ambitions de ces deux ports qui sont uniques sur la 
Côte d’Azur.

« " L ’ éternité, c’est la mer mêlée au soleil. "« Arthur Rimbaud

PORTRAITS  
DES AGENTS PORTUAIRES

Le CLUPIPP s’est réuni à la citadelle de Villefranche
Une réunion particulièrement intéressante afin d’échanger et de présenter les grands projets pour l’année 2020. Entre les plaisanciers et 
la direction de la Régie des ports départementaux, un souhait sincère de travailler en commun avec notamment la création d’ateliers de 
réflexion pour que les ports départementaux de Villefranche continuent leur embellissement et leur modernité tout en respectant la qualité 
des lieux et des traditions maritimes.

ÇA S’EST PASSÉ

LES CONSEILS DU BON PLAISANCIER

Afin de répondre au mieux à l’attente des usagers, la Régie des ports a 
commandé les services d’un prestataire afin d’effectuer des recherches 
de fuite de courant continu sur le plan d’eau du port.
Le 23 août 2019, des mesures de recherche de fuites de courant continu 
ont été effectuées sur l’ensemble du domaine portuaire par l’utilisation 
d’un multimètre. L’ensemble des mesures ont été réalisées en prenant en 
compte les normes de référence.
Une consommation différente d’une année sur l’autre des anodes peut être 
attribuée à une qualité d’anode différente, à une fréquence de sortie en mer 
plus élevée et à une température moyenne annuelle des eaux différente.
Lors de la réalisation de ces mesures, aucun relevé d’échange de courant 
continu entre les navires du port et le réseau électrique du port sur les 
différentes pannes n’a été constaté ; il n’y a donc pas de phénomène 
d’électrolyse anormale sur le domaine portuaire.
Néanmoins, si vous estimez que votre navire est touché par ce phénomène 
d’usure anormale de vos anodes, la capitainerie vous recommande :
- de prendre des anodes répondant à la norme NF EN 12496 ;
- d’installer des isolateurs galvaniques sur le système d’alimentation  
230 V de votre navire ;
- de contrôler les équipements électriques du bord en cas de dégradation 
importante de ces dernières.

Soucieux de répondre à vos attentes, la capitainerie reste à votre entière 
disposition pour toute information complémentaire sur ce sujet.

L’ÉLECTROLYSE AU SEIN DES PORTS  
DÉPARTEMENTAUX : TOUT VA BIEN ! 
par Franck Jerez, commandant des ports départementaux.



Organisée par l’ABPV les 5 et 6 octobre, cette manifestation unique sur la Côte d’Azur a 
été une fois de plus une totale réussite avec près de 40 bateaux de tradition réunis au 
port de la Darse. Régates à la voile, à la rame, parade, soirée musicale, remise des prix, 
paëlla géante pour 180 convives et en plus, la réalisation d’un tournage avec France 3 
Côte d’Azur… Tous les ingrédients réunis pour passer un bon week-end entre passionnés 
français et italiens de belles traditions méditerranéennes. Bravo à toute l’équipe de 
l’ABPV pour cette grande fête de la mer !

RETOUR EN IMAGES SUR LA RESQUILHADA 

RENCONTRE AVEC UN PLAISANCIER

Jean–Pierre Girard, un fidèle de la Darse depuis 1970

C’est en 1970, à la barre d’un ponant, 
comme premier voilier stationné au Club 
de Voile de Villefranche, que ce scientifique 
de renom découvre le port de la Darse. Sa 
carrière professionnelle débute comme 
assistant à l’Université de Nice pour 
terminer professeur de physiologie. 
J’ai mis au point des appareils pour les 
scientifiques afin d’étudier les membranes 
semblables au rein humain. J’ai travaillé 
également sur les problèmes de toxicologie 
sur l’embryon d’oursin car l’œuf d’oursin 
se divise au moment de la fécondation 
comme l’embryon humain. J’ai travaillé 15 
ans au Commissariat à l’énergie atomique, 

puis retour à l’Université de Nice. Mais ce 
personnage passionnant a d’autres centres 
d’intérêt que la mer, avec la montagne, 
l’opéra, les voyages et plus surprenant 
la peinture car Jean-Pierre réalise 
régulièrement de superbes aquarelles 
représentant des coins de paradis et 
notamment des vues nostalgiques et 
délicates des pointus et du port de la 
Darse. Fidèle à la Baleine Joyeuse, on 
retrouve chaque matin Jean-Pierre attablé 
avec ses amis afin de déguster un bon café 
autour de ce site parfaitement préservé.
Un port qui a une âme. 

LES CONSEILS DU BON PLAISANCIER

par Franck Jerez, commandant des ports départementaux.

Moby Dick en parade

On peaufine les réglages

La Yole de Villefranche

Les régates devant le port de la Santé

Les passionnés de l’ABPV
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ContactContact Service des ports : portvillefranchedarse@departement06.fr - Tel : 04 89 04 53 70                            

La Régate de la Rade 
organisée par le SNV aviron villefranchois
Le samedi 12 octobre, c’est sur une mer d’huile que s’est 
déroulée la 3e édition de la Régate de la Rade organisée par le  
SNV aviron, avec l’aide technique du Club nautique de Nice et 
le soutien de la mairie de Villefranche. Plus d’une centaine de 
participants ont disputé les manches le long de la plage des 
Marinières. Félicitations aux organisateurs !

Concours de pêche à la traîne du Club de la Mer
Le samedi 19 octobre, s’est déroulé le concours de pêche à 
la traîne organisé par le Club de la Mer. 6 bateaux engagés 
sous une pluie diluvienne et une seule prise à la pesée. Dans 
la soirée, une superbe daube de sanglier préparée par le chef 
Claude Masnata et servie pour 80 convives a clôturé cette 
journée familiale.

Paré à plonger dans les profondeurs de l’Histoire
La prospection archéologique numéro OA 3711 menée par 
les archéologues d’Anao, l’aventure sous-marine (FMAS - 
Cressi Sub)  a permis de sauvegarder de précieux vestiges. 
Grâce au local technique mis à disposition par le Conseil 
départemental des Alpes-Maritimes, ces passionnés 
ont pu mener leur 28e opération dans de très bonnes 
conditions malgré une météo bien souvent capricieuse.  
Un site à découvrir : www.clubanao.org 

Club de la Voile de Villefranche
Le dimanche 20 octobre, à travers les coups de vent et une 
mer déchaînée, la régate en double du Club de la Voile de 
Villefranche a tenu toutes ses promesses. Bravo à tous !

Silence on tourne à la Darse !
Ou plus exactement dans le chantier naval Pasqui. Une série 
télévisée retraçant l’affaire Iacono avec Daniel Auteuil à la barre 
d’un beau voilier et des scènes de descentes de police tournées 
dans cette voûte du port royal de la Darse. Une mini-série de 
4 épisodes intitulée Le Mensonge réalisée par Vincent Garenq 
pour France 2.

Le service des ports vous souhaite de trés belles fêtes de fin d’année !Le service des ports vous souhaite de trés belles fêtes de fin d’année !


